



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Kenya

Question écrite n° 78033

Texte de la question

M. Éric Jalton appelle de nouveau l'attention de M. le ministre des affaires étrangères et du développement international sur la terrible agression dont ont été victimes 148 personnes, parmi lesquelles 142 étudiants kenyans, le Kenya, touché en plein cœur, l'humanité toute entière. Les terroristes ont dit leur volonté d'abattre les symboles « d'espoirs et de réussite » du développement que représente l'université de Garissa. Nous nous devons à un soutien fort, à un appel international à l'action, à la mobilisation, en mémoire du 7 janvier 2015. Nous nous devons de soutenir l'action engagée par les forces africaines alliées contre le terrorisme, d'entendre et d'exprimer les « mesures exceptionnelles » attendues par le Gouvernement kenyan. Il souhaite donc savoir la position de la France en la matière.

Texte de la réponse

Suite à l'attaque de l'université de Garissa revendiquée par les terroristes somaliens Shebab, la secrétaire d'Etat au développement et à la francophonie, Annick Girardin, lors de sa visite au Kenya les 10 et 11 avril dernier, a annoncé le versement d'une aide de 250 000 € pour permettre aux 109 étudiants blessés de reprendre leurs études dans les meilleurs délais. L'ambassade de France à Nairobi travaille à l'identification de leurs besoins (fourniture d'équipement pour faciliter l'accessibilité des locaux d'enseignement ; création d'une cellule de soutien psychologique notamment). Au-delà de cette réponse immédiate qui témoigne de notre solidarité avec le Kenya, la France est investie dans la lutte contre le terrorisme dans la Corne de l'Afrique. Elle coopère avec les Etats de la région et soutient le financement par l'Union européenne de l'AMISOM (un milliard d'euros depuis 2007). Les forces françaises ont contribué à la formation d'un grand nombre des contingents de l'opération militaire de l'Union africaine en Somalie (AMISOM). L'Union européenne a mis en place, à l'automne 2010, une opération de formation des soldats somaliens. L'aide de la France à la lutte contre le terrorisme dans la Corne de l'Afrique s'est ainsi élevée à près de 80M d'euros pour la seule année 2014. Cet effort témoigne de sa solidarité avec le Kenya dans sa lutte contre le terrorisme et du caractère concret de son engagement aux côtés des Etats de la région.

Données clés

Auteur : [M. Éric Jalton](#)

Circonscription : Guadeloupe (1^{re} circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 78033

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Affaires étrangères

Ministère attributaire : Affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [14 avril 2015](#), page 2751

Réponse publiée au JO le : [26 mai 2015](#), page 3895